



École primaire Charles PERRAULT
12 rue des Salles
85530 LA BRUFFIERE

Tel. 02 51 42 50 82

Email : ecolelabruffiere.com@orange.fr

Compte rendu du conseil d'école du vendredi 17 mars 2023

Présidé par Mme Aligne Sophie

Personnes présentes

Représentants de l'équipe enseignante: Mesdames Aligne Sophie, Pluchon Nathalie, Fétiveau Christelle, Champin Gladys, Desfontaines Amélie, Prod'homme Audrey

Représentants de la municipalité: Monsieur Loizeau Christophe et Mr Lebreton Bruno

Représentants des parents d'élèves: Monsieur Martin Denis, Mesdames Pichaud Camille, Bénéteau Marie, Chupin Carole, Baudouin Séverine, Griffon Emmanuelle

Absents excusés : Mme Sauvêtre Céline (parent d'élèves), Mmes Lamy Faustine, Guichaoua Mélanie et Piveteau Aurore (enseignantes)

1) **Rentrée 2023**

a) **Les effectifs actuels**

A ce jour, nous comptabilisons 160 élèves : 60 en maternelle et 100 en élémentaire.

b) **Les effectifs prévisionnels**

A ce jour, nous avons 159 élèves inscrits : 52 élèves en maternelle et 106 élèves en élémentaire soit 159 élèves en tout. En ce qui concerne la carte scolaire du mois de février, l'école n'est concernée ni par un gel ni par une fermeture de classe. La directrice souligne cependant qu'il reste deux cartes scolaires : celles de juin et celle de septembre 2023 avant d'être définitivement fixé. Mme Aligne précise qu'il est difficile de faire des prévisions exactes dans la mesure où tout au long de l'année, des départs et des arrivées ont lieu régulièrement. Ainsi par exemple, cette année, il y a eu un départ et deux arrivées en cours d'année pour la seule classe de CM2 (petit effectif de 15 élèves à ce jour).

L'un des élus s'interroge sur les répercussions des nouveaux lotissements sur les inscriptions pour la prochaine rentrée scolaire. Mme Aligne confirme que de nouvelles inscriptions ont eu lieu mais des retards dans les travaux ne permettent pas d'avoir un chiffre précis à l'heure actuelle. Elle ajoute également que la prochaine fermeture de l'école de St Symphorien à la rentrée 2023 a engendré 3 nouvelles inscriptions à l'école Charles Perrault.

c) Les enseignants

A noter le départ de Mme Beziaud suite au retour de Mme Desfontaines Bretin en CP-CE1. Elle est complétée dans son service le vendredi par Mme Béranger Marie.

Il y a également une incertitude pour l'année prochaine concernant Mmes Lamy et Piveteau qui ne savent pas encore si elles seront présentes à l'école. Mais l'équipe enseignante en émet le souhait.

2) Vie de l'école

a) Les animations et sorties

NOVEMBRE

- Séances de piscine pour les élèves de CP CE1 et CE2 se sont terminées le 22 novembre.
- Les CM1 et CM2 sont allés voir un spectacle intitulé Maestro à la salle du Doué à Cugand

DECEMBRE

- Les CE2, CM1 et CM2 sont allés à la rencontre des contes de Noël au logis de la Chabotterie
- Visite du Père Noël à l'école les bras chargés de cadeaux : un livre pour chaque élève et des cadeaux pour chaque classe. Un spectacle de la compagnie Laurent Deschamp a également été offert à l'ensemble des élèves de la classe. Tout cela est à l'initiative du comité des parents d'élèves. Les enfants apprécient énormément ce moment.

JANVIER

- Samedi 07 janvier ont eu lieu les portes ouvertes de l'école. Nous avons été accompagnés cette année par le comité des parents d'élèves et cela a été un beau moment convivial pour tous les nouveaux parents. C'est donc une organisation à renouveler si le comité en est d'accord.
- Les élèves de CP, CE1 et CE2 sont allés au théâtre de Thalie voir le spectacle « Le grand voyage de Georges Poisson »
- Les élèves de la classe de GS / CP se sont rendus sur le site St Sauveur pour une animation intitulée 1 forme, 4 têtes, 1 histoire.

FEVRIER

- Pass piéton 1 pour les élèves de CP.
- Une animation était prévue pour la classe de CP/CE1 mais elle a été annulée.

MARS

- En mars, la classe de CE2 va participer au Printemps du livre et rencontrer des auteurs. Les classes de TPS/PS, CM1 et CM2 avaient également fait une demande mais leur participation n'a pas été retenue.
- Pass piéton 2 pour les élèves de CP
- Objectif route (vélo) pour les élèves de CM1 et de CM2
- Animation foot (8 séances avec un animateur professionnel) pour les élèves de CP/CE1 à l'initiative de la FFE via la ligue de football de Vendée et le club de foot de La Bruffière.

AVRIL

- Une animation Théâtre a été demandée pour les CM1 et les CM2 mais l'école ne sait pas encore si leur demande a été retenue ou non.
- Objectif route (suite et fin) pour les élèves de CM1 et CM2
- Animation « Dans la peau d'un artiste en résidence » pour la classe de CP/CE1

MAI

- A partir du 04 mai, musique à l'école le vendredi avec une intervenante du conservatoire de musique de Montaigu pour toutes les classes d'élémentaire.

JUIN

- Des sorties de fin d'année sont en cours de réflexion. Une sortie est ainsi en cours d'élaboration pour les classes de CP/CE1 et CE2 aux machines de l'île à Nantes pour le 22 juin. Il est cependant précisé que, comme indiqué lors du dernier conseil d'école, le transport est un problème : les transports Hervouet ne font plus de sortie scolaire. Il faut donc se retourner vers de plus gros transporteurs souvent plus chers. En outre, le coût des sorties en elles-mêmes a aussi augmenté. L'école a toujours souhaité faire en sorte que toutes les classes fassent une sortie de fin d'année mais ne sait pas encore si cela sera encore possible.
- Objectif route (vélo) pour les classes de CE1 et CE2
- Fête de l'école le 03 juin
- Le 08 juin les élèves des classes élémentaires participeront à la journée paralympique organisée par la commune.
- Le passeport du civisme a été maintenu cette année et les CM2 auront la chance d'aller à la remise des médailles qui aura lieu au Puy du Fou le 26 juin 2023. Cette remise sera également accompagnée d'un spectacle à destination des élèves des communes partenaires du passeport du civisme.

JUILLET

- Objectif toute (vélo) pour les élèves de CP le dernier jour d'école
- Les 12 travaux de Charles Perrault (activités inter-classes suivies d'un goûter commun)
- Pot de fin d'année offert par le comité des parents d'élèves le dernier jour d'école.
- Les élèves de CM2 pourraient également se rendre à Paris pour la flamme olympique mais le projet est encore à définir et à confirmer. De même que Mme Aligne a pré-inscrit les CM1 et les CM2 (2023-2024) pour participer à des épreuves paralympiques au mois de juillet 2024. Le comité olympique demande un nombre précis d'élèves et d'accompagnateurs. Cela reste donc à définir étant donné que l'événement aurait lieu à la fin du mois de juillet et donc en dehors du temps scolaire. Les enseignants peuvent donc accompagner mais ne peuvent être responsables des élèves à cette période de l'année.

3) Questions diverses des représentants des parents d'élèves

a) La possibilité d'actions de prévention auprès des élèves sur le thème du harcèlement scolaire

Une représentante des parents d'élèves explique que cette question fait suite à un article lu dans la presse ou sur internet qui évoquait la thématique de la lutte contre le harcèlement scolaire auprès des enfants sous forme

d'activités adaptées à leur âge. Les parents s'interrogent donc sur la possibilité de faire intervenir des intervenants extérieurs au sein de l'école. Mme Aligne précise alors l'existence d'un groupe de référents, du nom de PHARE qui a été créé dans l'objectif d'aider les écoles à lutter contre le harcèlement scolaire. Ce groupe se compose de l'inspectrice de circonscription, d'un conseiller pédagogique, du réseau d'aide ainsi que de deux directeurs d'école, dont Mme Aligne.

Mme Aligne profite de cette question diverse pour préciser ce qu'est le harcèlement scolaire : c'est une situation répétée, voire quasi-quotidienne, avec une victime qui se retrouve isolée et qui est en incapacité de se défendre. Mme Aligne indique qu'il est important de redéfinir ce qu'est le harcèlement auprès des familles car c'est un mot qui peut parfois être utilisé pour des situations simples de conflit entre enfants.

Tous les membres du conseil rejoignent donc l'importance d'adresser cette prévention aux parents des élèves également. Une représentante des parents évoque la possibilité d'organiser une conférence à destination de tous les parents des enfants de la commune. Mme Aligne va proposer cette piste à l'association Familles Rurales afin de pouvoir organiser une action ciblée sur les deux écoles. Si jamais une conférence ne pouvait être mise en place, l'idée d'un flyer transmis aux parents via le cahier de liaison de leur enfant a été évoquée.

En ce qui concerne les élèves, le passeport du civisme permet la mise en place d'un passeport internet avec la gendarmerie. Il est alors évoqué la question du harcèlement.

b) Demande faite à la Municipalité : la végétalisation des cours de l'école

Les représentants des parents ont souhaité évoquer, avec les représentants de la municipalité et l'équipe éducative, un projet qui est en cours sur la commune voisine de Cugand et qui met en place la végétalisation des école et du périscolaire. Cette demande fait suite à un article paru dans la presse locale dont le lien est disponible ici : <https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/cugand-85610/contre-la-chaleur-cugand-lance-un-projet-de-vegetalisation-des-cours-decoles-5784f308-be6b-11ed-9719-5e1faf0f5bb6>

Cette végétalisation permettrait alors de lutter contre les fortes chaleurs en été et ainsi permettre aux élèves de profiter davantage des espaces extérieurs qu'offre l'école. L'un des représentants de la municipalité souligne que l'idée est intéressante mais qu'elle nécessite une grande réflexion concernant les aménagements et végétaux choisis. Il évoque notamment les problèmes que peuvent engendrer des racines d'arbres qui seraient amenées à ressortir sur la cour. Les parents précisent que l'idée serait plutôt axée autour de parterres de fleurs afin que les élèves puissent participer à cette végétalisation.

Mme Aligne précise que l'année dernière, des carrés potagers ont été implantés par la Municipalité dans la cour élémentaire à la demande de l'école. Une représentante des parents indique également l'existence d'un festival «Enfance et Nature» à Mulhouse et leur site internet permet d'avoir des exemples de végétalisation qui pourraient alors nous inspirer.

Les représentants de la municipalité prennent bonne note de la demande et des études vont être réalisées afin de

globaliser les deux écoles et le périscolaire dans cette réflexion.

La Présidente du conseil d'école,
Mme Aligne Sophie

La secrétaire de séance,
Mme Bénéteau Marie

Mme Bénéteau Marie